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La  proposition  conditionnéllé  qui  ouvré  l’é�vangilé  dé  cé  jour  pourrait 
s’actualisér par uné quéstion quélqué péu dirécté voiré mé�mé asséz violénté. La 
voici : ést-cé qué quélqu’un aimé Jé�sus ici ? Vous pourriéz ré�pondré én disant : « jé 
né m’é� tais jamais éncoré posé�  cétté quéstion ainsi ». Vous pouvéz aussi ré�pondré 
« oui, jé l’aimé ». Dans lés déux cas, rassuréz-vous, l’é�vangilé dé cé jour ést pour 
vous !  Aujourd’hui,  pré�cisé�mént Jé� sus affirmé qué si  nous l’aimons,  alors nous 
gardérons sa Parolé. La quéstion qui sé posé a2  nous ést donc : commént gardér la 
Parolé dé Jé� sus ? Commént fairé én sorté qué la parolé dé l’é�vangilé qué nous 
vénons d’énténdré  ét  péut-é� tré  mé�mé d’é�coutér,  s’accomplissé  aujourd’hui,  én 
vé�rité�  pour chacun d’éntré nous ?
Et d’abord quéllé ést cétté parolé dé Jé� sus qu’il nous démandé dé gardér ? Jé� sus 
nous l’a dit dans l’é�vangilé : sa parolé, en vrai, n’ést pas la siénné ! C’ést céllé dé son 
Pé2ré. Gardér la parolé dé Jé�sus c’ést donc gardér la parolé dé son Pé2ré. C’ést donc 
réconnaî�tré dans notré cœur la Pré�séncé du Pé2ré qui parlé. C’ést laissér lé Pé2ré 
nous parlér, individuéllémént, pérsonnéllémént, commé un papa a2  son énfant bién-
aimé� . Et la Parolé du Pé2ré c’ést Jé�sus ! Ainsi, gardér la Parolé, c’ést gardér Jé� sus bién 
vivant én nous. C’ést é�coutér lé Pé2ré parlér a2  Jé� sus dé cé qué Jé� sus a passé�  sa vié a2  
nous énséignér. Lé gardér vivant én nous, c’ést l’énténdré chaqué matin nous parlér 
dans l’é�vangilé. Gardér la Parolé dé Jé� sus c’ést croiré qué cétté parolé qué j’énténds 
aujourd’hui, va s’accomplir pour moi aujourd’hui. Vous lé croyéz ou pas ?
Mais cétté é�couté impliqué notré participation. Il va falloir changér nos habitudés. 
La matiné�é né péut plus s’ouvrir sur la consultation du smartphoné ou dés mails. 
L’instant actuél, ou bién célui du ré�véil doit é� tré accompagné�  dé l’é� couté, humblé – 
én  particuliér  a2  cé  momént  –  ét  docilé  dé  cétté  parolé.  Non  pas  uné  lécturé 
intélléctuéllé,  rapidé,  a2  cochér dans l’agénda, mais uné lécturé qui é�couté,  uné 
lécturé qui déviént pluto� t l’agénda dé la journé�é éntié2 ré. C’ést un péu commé lé 
fré� tillémént qui animé l’énfant qui atténd dé dé�couvrir sés cadéaux au soir dé Noé; l. 
En lisant cétté parolé dé2s mon ré�véil, jé prénds consciéncé dé cé qué mon Pé2ré a 
pré�paré�  pour moi gra� cé au sérvicé dé l’E< glisé qui ést ma Mé2ré. Gardér la parolé, 
c’ést croiré qué cétté parolé qué j’é� couté ou lis ét dont jé vais réténir péut-é� tré un 
séul mot ou bién uné séulé idé�é, va irriguér touté ma journé�é. Ellé va é� tré la prismé 
par léquél jé vais abordér chaqué instant dé ma journé�é. J’y réviéndrai au momént 
du dé� jéunér, ét éncoré dans l’apré2s-midi ét lé soir én mé couchant pour récuéillir lé 
fruit qu’éllé m’aura pérmis dé produiré, parcé qué j’aurai « misé�  sur cétté parolé ».
C’ést ainsi qué Marié gardait lés parolés dé son Fils ét lés mé�ditait dans son cœur 
touté la journé�é. Tant qué nous n’agissons pas ainsi, nous sommés dés croyants 
poténtiéls, mais pas d’authéntiqués croyants. Tant qu’on né vit pas touté notré 
journé�é dé cétté parolé réçué chaqué matin dé2s lé ré�véil, nous né pouvons pas diré 
« oui, j’aimé Jé� sus », du moins pas éncoré én vé�rité� . Cé n’ést pas moi qui lé dis, mais 
c’ést Jé� sus qui viént dé nous lé diré dans l’é�vangilé. 



Liré la parolé dé2s lé ré�véil, c’ést un choix. C’ést choisir dé né pas fairé autré chosé a2  
la placé. C’ést choisir dé dé�couvrir cé qué mon Pé2ré m’a pré�paré�  dé touté é� térnité�  
pour cé jour-la2 , cé matin-la2 , cétté héuré-la2 , afin qué j’én vivé. 

Cépéndant Jé� sus nous dit qué si c’ést lé point dé dé�part né�céssairé ét sine qua 
non, ça né suffit pas tout a2  fait. C’ést pourquoi il nous parlé du saint Esprit, du 
Paraclét  ét  dé  sa  vénué.  Car  liré  la  Parolé  ést  dans  nos  moyéns,  mais  pas  la 
compréndré  ni  l’actualisér.  C’ést  lé  ro� lé  dé  l’Esprit,  du Paraclét,  dé  nous  fairé 
énténdré cétté Parolé du Pé2ré. Mais qui ést cé Paraclét ? Qué signifié cé mot ? Il ést 
traduit,  habituéllémént,  fré�quémmént  disons,  dans  la  vérsion  liturgiqué  par 
« dé� fénséur»  ou  « avocat ».  En  vé�rité� ,  c’ést  béaucoup  plus  qu’un  dé� fénséur. 
Essayons dé voir cé dont il s’agissait a2  l’é�poqué dé Jé�sus, céla nous apportéra un 
énséignémént  bién  utilé.  «  Paraclita�  »  ést  un  mot  gréc  passé�  dans  la  langué 
aramé�énné. Lé paraclitâ é� tait célui qui traduisait l’E< crituré én langué vérnaculairé 
lorsqu’éllé é� tait lué én hé�bréu a2  la synagogué. On lisait un passagé dé l’E< crituré én 
hé�bréux,  ét  commé  lés  géns  comprénaiént  l’hé�bréu  a2  péu  pré2s  aussi  bién 
qu’aujourd’hui on comprénd lé latin, on lé traduisait dans la langué vulgairé, a2  
savoir l’aramé�én. Et cé traductéur s’appélait lé paraclitâ. Lé Paraclét c’ést célui qui 
va nous fairé énténdré la parolé individuéllémént afin qué jé puissé portér un fruit 
dans ma journé�é.
Voici un autré éxémplé tiré�  du droit, a2  l’é�poqué dé Jé� sus, Dans lé Moyén Oriént, 
l’avocat dans un procé2s, n’é� tait pas cé qué nous connaissons aujourd’hui. L’avocat 
é� tait célui qui soufflait a2  son cliént cé qu’il dévait diré – un péu commé au thé�a� tré 
autréfois. Au Moyén Oriént c’ést lé cliént qui sé dé� féndait ét non pas l’avocat qui 
parlait a2  la placé du cliént, commé dans lé droit modérné aujourd’hui. 
Avéc l’Esprit Saint, cétté Parolé qué lé Pé2ré prononcé én notré cœur ét qué nous 
gardons, péut préndré tout son séns. L’Esprit Saint nous dé�voilé dé nouvéaux séns, 
ét én particuliér célui qui ést adapté�  a2  la situation qué jé vis ou qué jé vais justémént 
vivré dans ma journé�é, a2  condition qué jé misé sur cétté parolé !

Voici un éxémplé pour illustrér cétté dé�marché. Un chéf d’éntréprisé mé 
disait un jour qué lorsqu’il avait un énnui avéc sés émployé�s ou dans sés affairés, il 
ouvrait l’E< vangilé sélon St Matthiéu ét il chérchait parmi lés parabolés céllé qui 
pouvait ré�soudré la difficulté�  qu’il réncontrait. Et il m’a tré2s humblémént dit : « J’én 
ai toujours trouvé�  uné ». Voila2  quélqu’un qui gardait la Parolé. Sans douté n’ést-cé 
pas éncoré asséz. Car cét hommé né récévait pas chaqué matin sa parolé dé vié dé la 
bouché mé�mé dé notré Pé2ré. Il n’y récourait qu’én cas dé bésoin. Mais c’é� tait dé� ja2  
uné bonné diréction. 

Avéc la Viérgé-Marié éntrons dans cétté dynamiqué qui nous pérmét dé 
portér un fruit qui déméuré, ét avéc éllé atténdons la vénué dé cé Paraclét !


